

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8079

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 22 rs.
Por trimestre..... 66 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 30 rs.

MARTES 21 DE AGOSTO DE 1877.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado á las, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII.

Noticias.

NACIONALES

De los periódicos de Madrid copia mos las noticias siguientes:

—La línea férrea de Malpartida empezará á funcionar el 25 hasta Oro pesa, á cuyo punto se tardará desde Madrid seis horas únicamente. Aumentan, como se vé, las ventajas que este ferro carril está proporcionando á una estensa é importante comarca de la provincia de Toledo.

—El contrabando en la provincia de Huesca ha sido casi totalmente estinguído, gracias á la escrupulosa vigilancia de las tropas que manda el general Delator y á las enérgicas disposiciones de esta autoridad y de la capitania general de Aragón.

La sociedad de Amigos del Pais de Santiago, ofrece un premio de tres mil reales y el título de socio honorario al autor de la mejor memoria sobre la pesca y salazon que se presente antes del 31 de marzo.

—Hay esperanzas de que si se lleva á efecto el tratado de comercio con Francia, no se alteren los aranceles en lo que se refiere á las lanas y tegidos de la industria nacional.

—Da un colega los siguientes detalles acerca de lo ocurrido con un guardia del cuerpo militar de orden público, herido por otro de la guardia civil al estar en la Sierra de Guadarrama:

«El individuo, que iba con otros que salieron anteanoche para la Granja, se puso algo enfermo en el camino, y separándose de sus compañeros en Navacerrada, cerca de Cerceñilla, se sentó á un lado del camino.

—La pareja de la guardia civil que pasó á poco rato, le dió el ¡quién vive! y como no contestara ó no le oyeran los guardias, estos le hicieron fuego, atravesándole una pierna con el proyectil.»

—Segun telegrama recibido esta tarde, hoy han salido de Cádiz para diferentes capitales 252 de los destruidos á Marianas, y distribuidos en esta forma: A disposicion del gobernador de Madrid 70; del de Sevilla, 93; de Córdoba, 6; del de Badajoz, 9; del de Barcelona, 21; y del de Valencia, cuarenta y cinco.

—El director general de Hacienda de Filipinas Sr. Carreras y Gonzalez ha llegado á Madrid.

—La «Nueva Prensa» dice que la carta del Sr. Castelar le ha parecido lo que le ha parecido.

—Dice al «Noticiero Bilbaino» su corresponsal en Madrid, que en el Consejo de Ministros celebrado el día 14, manifestó el rey á sus consejeros que

si bien ha quedado muy satisfecho de la acogida que ha hallado durante su última expedicion, desea que no se le propongan nuevos viajes.

No es cierto.

—Se han recibido noticias de casi todas las provincias de España anunciando haberse terminado las operaciones de la quinta.

—SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier y su familia pasaron anoche á las 8 y 15 por Vitoria, á las 10 y 36 por Búrgos, y han llegado hoy por la mañana á las siete á Villalva. Despues de descansar breves momentos entraron en los coches de camino, que estaban preparados, y emprendieron el viaje á la Granja.

—Dicen de Santander que uno de los vaporcitos que hacen viajes al Astillero, echó á pique el martes, junto al muelle de la Monja, á las cinco de la tarde, un bote que conducia doce soldados de los que van á Cuba. No hubo desgracias personales que lamentar.

—El director de Ingenieros general Reina, á su paso por Zaragoza, mandó armar y desarmar á su presencia el puente de barcas sobre el Ebro á la compania de pontoneros de aquella capital, habiendo elogiado cumplidamente á los jefes y oficiales por el acierto y precision con que se llevó á efecto dicha maniobra.

—Dicen de Huesca que el conocido y acomodado montañés D. Joaquin Perez (á «Panchoré» ha sido preso efectivamente, pero que su prision ha sido muy sentida por personas de todas las opiniones. Como no tenemos inconveniente en restablecer los hechos, lo hacemos constar así.

—El director de Establecimientos penales, que tiene el propósito de dictar cuantas medidas sean necesarias para restablecer la moralidad en los presidios, ha publicado en la revista del ramo un artículo en el cual refiere cómo encontró una capilla en uno de aquellos establecimientos; las imágenes fuera de su lugar, las vestiduras por el suelo, los vasos sagrados en un rincón mezclados con otros objetos de uso doméstico ni religiosos ni decentes.

—Un telegrama de hoy da cuenta de haber sido presos los autores del robo cometido en la casa hospicio de Salamanca. Se han rescatado tambien cinco talegas de calderilla, siendo ya insignificante la cantidad que falta de ver á aquel establecimiento benéfico.

—Probablemente en los primeros dias del mes de setiembre saldrá para Biarritz el di que de la Torre.

—La «Nueva Prensa» publica anoche un artículo de fondo recomendando al municipio de Madrid que estudie el asunto de construccion de barrios de obreros y realice el mayor número

posible en beneficio de las clases trabajadoras. Apoyamos la idea de nuestro colega.

—El cónsul general de España en el Cairo participa que se ha declarado libre el pasaje del canal marítimo de Suez á los buques de las potencias neutrales, y cerrado á los buques enemigos mientras dure la guerra.

Segun telegrama oficial recibido en el ministerio de Marina, la escuadra francesa al mando del almirante Jaureguiberry, se hallaba á la vista del puerto de Barcelona.

—Irun, 17 (2,35 tarde).—Ha llegado á esta, de paso para la Granja, la familia de los señores duques de Montpensier. En la estacion ha sido saludada respetuosamente por el general en jefe del ejército del Norte, por el gobernador civil de Guipúzcoa y comisiones de la diputacion provincial, del ayuntamiento y de los cuerpos é institutos civiles y militares.

—El «Mundo político» ha publicado un artículo haciendo declaraciones terminantes sobre los asuntos que mas preocupan hoy la atencion pública; y otro colega atribuye á estas declaraciones grande importancia, porque supone que el periódico moderado es ministerial y recibe inspiraciones de la presidencia del Consejo de ministros.

—Ni lo uno ni lo otro, caro colega. El «Mundo político» no se halla en el caso de que se le pueda atribuir carácter ministerial ni inspiraciones del gobierno. En la presidencia del Consejo hay un negociado de la prensa para revisar los periódicos y dar cuenta al jefe de las tendencias de los partidos y de la opinion, pero no para comunicar inspiraciones. Los periódicos ministeriales podrán recibir particularmente de sus amigos, como los de oposicion las obtienen en el seno de sus partidos respectivos.

—No tienen, pues, importancia, segun dicen los ministeriales, las declaraciones del «Mundo político.»

Los asuntos de que tanto se habla tendrán su resolucion fácil y sencilla, en las épocas marcadas de antemano, sin contrariedades de ninguna clase, como es natural, á pesar de los vaticinios de unos cuantos políticos interesados en sacar partido de todo en favor de los intereses de sus fracciones.

—A fin de activar las operaciones de la conversion de décimos del empréstito por deuda amortizable, cuanto sea necesario, para que en el sorteo que ha de celebrarse el día 30 de setiembre próximo, puedan entrar los títulos correspondientes á las carpetas presentadas, se han establecido horas extraordinarias en la direccion del Tesoro, concurriendo los empleados que prestan sus servicios en esa

cáse de trabajos, á las siete de la mañana.

—Por el ministerio de Marina se ha resuelto que al llegar al Ferrol la fragata «Sagunto», se considere atencion preferente de aquel arsenal la reforma de la hélice, á fin de que las obras queden terminadas en el menor tiempo posible, puesto que la «Sagunto» debe salir para la Habana tan luego como esté lista, para relevar en aquel apostadero á la de igual clase «Zaragoza.»

—Ha sido aprobado por el ministro de Fomento el plan de reconstruccion del magnífico puente del Guadiana, en Badajoz, cuya parte de la derecha fué arrastrada por las impetuosas corrientes, en diciembre del año pasado, cuando la crecida del río é inundacion de la parte de la ciudad.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

—Pari, 17.—El ministerio servio ha presentado su dimision, que le ha sido aceptada. Las disidencias surgidas entre los ministros se deben á una cuestion de conducta acerca de la actitud política del principado despues de la alianza rumano-servia, y sobre la participacion que las tropas debian tomar en la lucha.

—Ristich ha sido nombrado para formar el nuevo ministerio. Se cree que, con escepcion de dos ministros, constituirán el gabinete los mismos del anterior.

—El mariscal Mac Mahon ha llegado á Caen.

—Londres, 17.—Ha comenzado de nuevo el bombardeo de Rutschuk.

—Se ha declarado el hambre en la India.

—Viena, 17.—La alianza servio rumana se ha firmado.

—La declaracion de guerra á Turquía se hará de un momento á otro.

—Las enfermedades ocasionan muchas bajas en el ejército ruso, que sufre todas las consecuencias del mal tiempo. La disciplina es excelente.

—Parece que han llegado ya todos los refuerzos que se esperaban por ahora.

—Paris, 17.—Contestando el mariscal Mac Mahon al presidente del tribunal de Comercio, ha dicho que el gobierno estudia en la actualidad todas las cuestiones referentes á los tratados de comercio.

—Constantinopla, 18.—Soliman bajá se encuentra á dos horas de distancia de Tirnowa.

—Bucharest, 18.—El gobierno de Bulgaria ha sido trasladado á Sistowa.

—Londres, 18.—El «Times» publica un despacho anunciando que Hassan

baja adelanta rápidamente para cortar las comunicaciones rusas con la Besarabia.

—El «Standard» periódico de Londres, publica un telegrama de Belgrado diciendo que el primer ministro sérvio Ristich ha informado á la diplomacia extranjera que guardará la neutralidad.

—Todas las noticias que se reciben de Rumania y de Bulgaria confirman las ya dadas respecto á la actitud de los rusos, que no tomarán la ofensiva antes de quince dias, es decir, hasta que lleguen los refuerzos que deben darle la superioridad numérica sobre los turcos.

—El número de tropas rusas reunidas en la actualidad entre Plewna Roustchouk y los Balkanes, se eleva, segun el «Morning Post», á 140000 hombres. Los tres ejércitos turcos, los de Osman bajá, Mehemed Ali y Soliman, representan una fuerza de 180000 hombres.

—Hasta aquí los turcos han tenido la ventaja del número: si sábase sacar provecho de él, y toman una enérgica ofensiva; si sus tres ejércitos logran ponerse en comunicacion, la posicion de los rusos puede llegar á ser crítica. Pero estos cambios favorables para los turcos son momentáneos, y en algunos dias pueden verificarse en pró de los rusos. Fijese ya la legata á Rumania de los primeros destacamentos de la guardia imperial rusa. Esperando, Osman bajá y Meheme Ali permanecen inmóviles, y no parecen querer abandonar la defensiva. Soliman bajá avanza solo, pero con lentitud, y aun no debe haber pasado los Balkanes con su fuerza principal. Por otra parte, desde hace algunos dias lluvias torrenciales impiden los movimientos de los ejércitos enemigos.

—Segun un despacho de Kadikoi, fecha 14 del corriente, en el combate que tuvo lugar el día anterior en Tophkeni fueron derrotados los rusos que dejaron en poder de los turcos cinco cañones. Osman bajá se adelantó hasta cuatro leguas cerca de Tirnowa. Los rusos, despues de la retirada de Tophkeni, han recibido refuerzos.

—Al «Daily News» dicen con igual fecha de Viena, que Soliman bajá ha abandonado Kerinlyk, dirigiéndose hácia el Norte Marcho, sobre Elena, donde ha establecido Mehemed Ali sus vanguardias.

—El «Times» publica las siguientes noticias comunicadas desde Viena el día 15.

—Fuerzas de la division de Gourko ocupan el desfiladero de Schipka, apoyadas por el octavo cuerpo escalonado entre Sevi, Brenowa y Tirnowa. Una division del 11.º cuerpo ocupa

XLII.

que cumplir con su deber. De modo que el pobre muchacho, en lugar de volver á Orleans con el baron, tuvo que seguir á los gendarmes.

Tomasin al marcharse le dijo algunas palabras al oido sin que nadie lo advirtiese.

El cabo y el gendarme siguieron el camino de Saint-Florentin. Jacquot iba en medio de los dos pensando en la cárcel, en la guillotina, en el verdugo y pensando en su inocencia.

El camino que seguian estaba casi desierto. De vez en cuando encontraban alguna quinta. Por el lado izquierdo solo distinguian una línea negra; por la derecha se estienden llanuras arenosas.

Hacia más de media hora que Jacquot caminaba entre los dos gendarmes, y aun con las manos debajo de la balsa habia tratado de romper las esposas, cuando distinguieron una carreta tirada por un borrico que conducia una aldeana,

—En aquellos momentos vió Jacquot una mano que le tendian por debajo de la carreta y oyó la voz de Tomasin que le decia

—Silencio, no digas una palabra.

XLIII.

Veamos ahora como Tomasin llevó á cabo su plan de evasion.

Cinco minutos despues de la partida de los gendarmes, Tomasin salió del café y tomó un sendero de travesía para adelantarse á los gendarmes. Además, un cazador tiene más pies que una liebre. Media hora de delantera les ganó en la primera carrera y se detuvo á la puerta de una quinta que se encontraba

— 265 —

dame dos copas de lo bueno y aumenta ese fuego.

Los gendarmes fueron servidos inmediatamente, y despues que el cabo (caporal) apuró su primera copa, miró á Tomasin, y le dijo:

—Ea, compadre, yo creo que nos conocemos.

—Seria una desgracia, contestó Tomasin, que los gendarmes no conocieran á un cazador en vedado.

—Pero es lo cierto, añadió el gendarme, que yo te he sorprendido en diferentes ocasiones.

—Y todavía me sorprenderás otras muchas.

—¿Estás seguro, jóven?

—Y tal vez esta noche, porque las de luna yo no cazo.

—Tranquilízate, replicó el cabo. Esta noche cazamos otra clase de pájaros.

—¡Cómo! exclamó el soldado. ¿Se ha cometido otro crimen?

—No, replicó el mismo.

—¿Y vais á la Grenouillere?

Korjaczewitz. De Schumla avanza un cuerpo de ejército turco contra esas tropas. Soliman, con parte de su ejército, sigue avanzando de Slivno en dirección a E'ena.

Por último, una parte del ejército de Osman marcha desde Lowatz hacia Gabrowa por Selvi. Además una parte de los refuerzos rusos que van por los caminos de Sistowa y de Nicópolis están ya en el lugar de la acción, pero el resto no podrá llegar antes del próximo setiembre.

El «Standard» recibe un telegrama de Constantinopla que recoge el rumor circulado en Widin afirmando que la alianza entre Rumania y la Servia es un hecho.

Se espera que los rusos y los rumanos entren muy pronto en Servia. Los servicios se unirán a ellos. Estos han empezado a levantar fuertes sobre el Timok en Alexinatz y en Tabor. El «Daily Telegraph» dice que se espera a que Servia declare la guerra. Si el ejército se adelanta por Widin ó por Nisch, Austria conservará una actitud puramente pasiva; si á instigación de los rusos los servicios pasan á la Bosnia, este hecho daría á Austria plausible pretexto para ocupar esta última provincia.

El «Morning-Post» publica un despacho de su corresponsal en Berlín, anunciando que Turquía trata de realizar un empréstito de cinco millones de libras esterlinas, á fin de contar con recursos para promover un levantamiento en masa y hacer la guerra con mayor energía.

El mismo diario dice que las fuerzas rusas situadas en la Bulgaria entre Routschuk y los Balkanes ascienden á 140000 hombres.

Segun carta que de Atenas dirigen á la «Politische Correspondenz» de Viena, Grecia no está dispuesta á hacer la guerra, aunque digan lo contrario los corresponsales de los periódicos.

Grecia ha empezado los armamentos, pero con tal lentitud, que la guerra turca rusa habrá terminado, cuando menos por este año, cuando el gobierno helénico haya recibido sus últimos cañones y sus últimos cartuchos. Pero aunque Grecia recibiera á tiempo las armas encargadas á Europa, no podría tomar parte en la guerra, porque siendo geográficamente considerada una potencia marítima, no tiene flota para proteger sus extensas costas. Los buques que posee son muy viejos y carecen de cañones, y no tienen tampoco torpedos sumergidos delante de los puertos. Posible es, segun el corresponsal del periódico de Viena, que las provincias griegas sometidas á Turquía, se levanten contra la media luna, y puede también suceder que los griegos vengán separadamente en socorro de sus hermanos de raza; lo difícil es que Grecia, como Estado, se lance á la guerra.

Constantinopla, 17.— Un itadé (decreto) imperial manda formar una guardia nacional móvil y otra sedentaria compuesta de todos los varones hasta la edad de cuarenta años.

El «Times» publica un telegrama de Roma en que se asegura que el gobierno pontificio trata de restringir poco á poco los privilegios del clero

húgaro, haciendo que desaparezca el carácter nacional de aquella iglesia.

Dice un periódico francés que en la última sesión de la academia de Ciencias morales y políticas, el Sr. NauDET presentó, en nombre del Sr. Gladstone, un curioso recuerdo de la fiesta celebrada en Londres el 30 de Junio último, con motivo del cuarto centenario de la introducción de la imprenta en Inglaterra por William Carton.

En el banquete celebrado bajo la presidencia de Gladstone, este hombre de Estado presentó á la asamblea un volumen elegantemente encuadernado y con cantos dorados. Este libro, impreso en la universidad de Oxford, era un ejemplar de la Biblia, que contenía 1000 páginas, compuestas, impresas, encuadernadas y remitidas de Oxford á Sout Kensington, con otros muchos ejemplares, en 16 horas. Uno de los ejemplares fué ofrecido al emperador del Brasil.

Anteayer partió para Evreux, desde París, el presidente de la república, llegando el mismo día á Caen. Hoy, segun itinerario, pasará el día en Saint Ló, y mañana y el lunes en Cherburgo, regresando luego á París.

Los candidatos conservadores han triunfado en la nación vecina por gran mayoría en las elecciones para llenar cuatro vacantes de consejeros generales.

Adviértese cierta calma en las discusiones de los radicales franceses con motivo de hallarse en Dieppe Thiers y sus allegados políticos.

Gacetillas.

Autoridad.—Ayer empezó á hacer uso de su licencia el Sr. Marqués de Gelo, que hizo en rega de la Alcaldía al Sr. D. Bartolomé Belmonte, primer teniente de alcalde. El señor Marqués decreta salir de un día á otro para Madrid.

El primer paso.—Ya se han empezado los trabajos para que las Carreras de caballos sean un hecho positivo. Ayer se reunieron en uno de los salones del Círculo de la Amistad cerca de treinta jóvenes, todos animados del mejor deseo, y acordaron nombrar una comision que en breve plazo presente las bases para la constitucion de la sociedad, tales como el proyecto de reglamento y de Hipódromo con presupuesto correspondiente, y la manera mas oportuna de reunir los fondos necesarios para realizarlo. Los elegidos fueron los Sres. D. Wilfredo de la Puente, presidente; D. Joaquin M. Trillo, vicepresidente; Marqués de Villaverde y D. Emilio Izardí, vocales, y se creó D. Antonio Barroso del Castillo. Mucho esperamos de la actividad é inteligencia de estos señores, y ya puede asegurarse que está en vias de realizarse un pensamiento por el que tanto hemos trabajado.

En vigía.—De anteanoche el huracán en nuestras plazas y calles hizo que los transeuntes tuvieran todos buen aire.

Terros.—Aun cuando no tenemos bastantes noticias para conocer cual será la categoría del espectá-

culo, no hay duda de que en la próxima feria tendremos funcion taurina. Ya sabremos por mayores.

Hecho.—Por el Ministerio de la Gobernacion se ha concedido ya á esta provincia el aumento de doscientos guardias civiles con destino á la custodia de nuestros campos. La instalacion y mantenimiento de esta fuerza será de cuenta de la Diputacion provincial.

Mala hora.—Un dependiente de arbitrios de la puerta del Puente, tuvo anoche la desgracia de que un carro lo arrollara, cogiéndole una pierna por la parte inferior, por lo que quedó mal parado. Los municipales que acudieron, hicieron que el herido fuera conducido al hospital de Agudos, donde se vió que no había fractura en el hueso, y despues fué trasladado á su casa.

Unidad.—No hay que alarmarse si en el jueves y viernes de esta semana se oyen disparos por la parte del Arenal, donde la fuerza de infantería de esta capital va á hacer ejercicios de fuego.

Oposiciones.—El miércoles veintidos del actual á las nueve de la mañana dan principio los actos de oposicion para proveer las clases vacantes de niñas en la Escuela Normal de maestras.

Carreras.—Parece que son cuatro los puntos que se disputan la preferencia para local en que se verifiquen las corridas de caballos; los lla nos de la Albaida, y los alrededores del cortijo del Alcaide, del Arenal ó del terreno destinado á cuartel del depósito, son los que hasta ahora se disputan la preferencia. Todavía se presentarán otros nuevos candidatos.

El buen bofetón.—Esta comedia se representó ayer por la mañana en la calle de Santa Victoria entre dos hombres que por lo visto no se tenían muy buena voluntad, y á los que tuvo necesidad de poner en paz el municipal del distrito.

Para escuela.—En la puerta de una casa del barrio de San Lorenzo había hace dos dias un papel pendiente de un gran clavo. En el papel y en gruesos caracteres se leía:

CE ARÍEMDAN
AVITACIONES.

Calor.—Córdoba se asemeja en estos instantes á un horno de reverbero. No se puede vivir en las calles ni en las casas; solo dentro del baño es como la vida se hace agradable. Bien es verdad que semejante calor no solo no perjudica á la salud pública sino que la mortalidad decrece hasta un punto agradable. Pero puede asegurarse que ganamos la salud con el sudor de nuestra frente. Si los varones (on v) usamos levitas, levisacs y fracas cerradas, no es mas sino para evitar que, derretido el cuerpo, cada brazo vaya por su lado y cada pierna por el suyo. Si se prolonga el estío, no van á quedar incólumes en la capital mas que los mozos de los baños y las figuras de la torre de San Nicolás.

Subasta. El tres de Setiembre se subasta en el juzgado de la izquierda de esta capital la hacienda de olivar «El Resucitado», término de Adamúz, por el tipo de treinta y tres mil ciento diez reales.

Feméridas.—Hoy.—1 20.—Incendio y destrucción de Medina del Campo por D. Alonso de Fonseca.

Movimiento.—En el distrito de la izquierda de esta capital han nacido en los diez primeros dias de este mes siete varones y ocho hembras, y han muerto siete varones y diez y nueve hembras.

Personal. Ha tomado posesion del cargo de interventor de la subdelegacion del Banco de esta capital Don Gustavo Urrutia.

Artes.—Ayer se reunió la subcomision de artes de la exposicion de París en el despacho del Sr. Gobernador de la provincia.

Vendidos.—Con el de anteanoche poco despues de las once se desgajaron muchos árboles del término de esta capital. Es muy crecido tambien el número de cristales rotos en Córdoba, entre ellos los de los balcones del café del Gran Capitan.

Deportados.—El sábado salieron de Cádiz para sus provincias varios deportados y entre ellos nueve para Córdoba.

Citacion.—Para anoche estaba citado el Ayuntamiento para celebrar sesion á la hora de costumbre.

El fin hecho. Se ha retirado mucha de la tierra que hacia intran-sitable el paso por los Tejares y campo de la Merced.

Mejoría.—Continúan en buen estado las heridas del Sr. Espinosa, celoso gefe de la guardia municipal, y continúa dicho señor siendo visitado tanto por las autoridades é individuos del municipio como por muchos particulares, de todos los que recibe las mayores pruebas de afecto y estimacion, á que el enfermo se muestra sumamente agradecido.

Loteria.—El siguiente sorteo se verificará el día veinte y cinco del corriente. Constará dicho sorteo de treinta y seis mil billetes, al precio de treinta pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de tres pesetas la fraccion.

Cartas.—El director general de comunicaciones ha ordenado que todos los administradores de correos de España cuenten las cartas que entren en sus respectivas dependencias desde el día diez y seis al veintidos del corriente mes.

Arpista.—La señora doña Josefa Ravé de Martínez, nuestra distinguida paisana, fué muy aplaudida en el teatro de Esava de Sevilla la noche del viernes. Un periódico de aquella ciudad hace muchos elogios de esta distinguidísima profesora.

Actas. El Sábado se publicaron en el «Boletín oficial» los acuerdos tomados por la Diputacion provincial el veintuno y veintitres de Marzo último.

Consulta.—Nuestro joven amigo D. José Barrera y Durón, Doctor en medicina y cirugía, se ha establecido definitivamente en Córdoba y abierto una consulta de diez á once de la mañana todos los dias en su casa calle de Almonas número treinta y uno. Con este motivo ha puesto á la venta en la farmacia de Avilés la pomada Antihemorrhoidal de su particular invencion, y que le ha dado excelentes resultados especialmente en el establecimiento de neario que ha

estado algun tiempo á su cargo. Le deseamos prosperidad.

Escuela minera.—Se han solicitado doce partes enciés de la mina de manganés «San Antonio», situada en la casilla de doña Urraca, término de Espiel.

Supercedentes.—Se han remitido á la superioridad los expedientes de los maestros que aspiran á la escuela de niños de Puente Genil.

Pro-mocion.—Ha sido nombrado promotor fiscal del distrito de la Catedral de Palma de Mallorca nuestro estimado amigo el laureado poeta señor don Leopoldo Crestar, que venia desempeñando hasta ahora el de Manacor en la misma provincia de las Baleares.

Ania.—Ha dimitido el maestro nombrado para la escuela de niños de Alcaracejos.

Vacantes.—En tal estado se hallan las plazas de Secretario y suplente del Juzgado municipal de Espiel.

Túnel.—Parece que el túnel del Chorro, en construcción en la línea ferrea de Córdoba á Málaga, quedará al fin terminado para diciembre próximo.

Infantería.—Se ha aprobado el ingreso en la Academia del arma de Infantería de los aspirantes últimamente aprobados.

Nombramiento.—Lo ha obtenido de interina para una escuela de Hinojosa doña Isidra Campo.

Cesario.—Sabido es que en Francia en estos últimos tiempos se ha discutido la ley de las honras fúnebres. Un médico visita á un enfermo. ¿Qué tiene usted, doctor? Me parece que está usted preocupado.—Efectivamente, estoy calculando si dadas las opiniones que usted profesa podrá llevar piquete de honor en el entierro.

En estudio.—El Ayuntamiento de Sevilla proyecta un arreglo en las tarifas de consumos.

Se fué.—Ha desaparecido en la Rambla de casa de sus padres indocumentado el joven Manuel Gomez Moreno, de edad de diez y ocho años. Las autoridades practican diligencias en su busca.

Defunción.—Ha fallecido en Lucena el brigadier D. Manuel Sanchez Lafuente.

Caras.—Dos se hallan detenidas en Madrid dirigidas á esta provincia, que carecen de franqueo. Una para D. José Lopez en Córdoba, y otra para D. Francisco Hernandez, en Pozobanco.

Recaudacion.—Segun dato oficial, la Administracion Económica de Huelva lleva recaudado en lo que va transcurrido de año económico nueve millones cuatrocientos noventa y ocho mil seiscientos setenta y tres pesetas.

Pro-rogas.—Por no estar evacuadas algunas pequeñas diligencias, se ha aplazado la inauguracion oficial del ferro carril de Jerez á Sanúcar de Barrameda anunciada para el domingo último.

Rescisión.—La ha presentado de su cargo el alcalde de Osuna don Aniceto de la Puerta.

Sesupre de mánana.—La reunion de cosecheros vintícolas celebrada el martes bajo la presidencia del aica de de Reus á fin de exponer al

—266—
—Ciertamente, contestóle el cabo bñriendo.

—¿Y qué vais á hacer allí? Cuando el cabo iba á responder, apareció Mr. de Jonthonne. Su fisonomía apareció mucho mas tranquila. La conversacion con el cura le había dado algunas esperanzas.

—Iba á marcharme, dijo el baron al cafetero, sin pagar las velas.
—¿Y por eso os habeis molestado? —Y eso que vuestras velas son de las mejores, pues se apagan al instante, dijo una voz desde la puerta del café.

Era Jacuot, que habiendo visto á Jonthonne se atrevió á entrar para pedir una copa.

—Vamos, replicó Tomasín, con el viento que está haciendo ahora todas las velas se apagan.

—Quiero perder mi nombre de Jacuot.

No pudo concluir la frase; al decir su nombre, uno de los gendarmes se volvió al compañero y le dijo:

—271—
Y dicho esto, exclamó:

—¡Hola! carretera.

La que guiaba la carreta se detuvo, volvió el rostro, y preguntó:

—¿Qué queréis?

—Es preciso que nos hagais un pequeño servicio.

—Con mucho gusto.

—Conducirnos á un preso que se ha dislocado un pié y no puede andar.

—Pero, replicó la mujer, me dais una mala comañía.

—No temais, lleva esposas en las manos.

—Entonces haced lo que os plazca.

El gendarme tomó á Jacuot en brazos y lo colocó en la carreta.

—¿Pero no me hará daño alguno? preguntó la carretera.

—¡Oh! de linguna manera.

Jacuot continuaba lamentándose; la carreta prosiguió su camino y los gendarmes se colocaron á los lados.

—Con este percañe, dijo el cabo, llegaremos media hora mas tarde.

—270—
La vista del carro hizo temblar á Jacuot.

Tomasín le había dicho al oído:

—Si ea el camino ves una carreta finge un paso en falso y échate en el suelo diciendo que te has dislocado un pié.

Así al distinguir el vehiculo Jacuot dijo para sí:

—Parece que es verdad, pues comencemos.

Y á diez pasos de la carreta lanzó un grito doloroso y se arrojó al suelo.

—¿Qué tienes? le preguntó el cabo.

—Que me he dislocado un pié.

—¿Te levantas del suelo, ó no?

Jacuot trató de levantarse varias veces, pero volvía de nuevo á caer sin poder dar un paso.

—Pero es cierto que te has torcido un pié?

Jacuot se echó á llorar.

—Pues bien, dijo el cabo; estamos á tres kilómetros de Saint-Florentin y aquí tenemos una carreta que ni á propósito.

—267—
—Tal vez sea este hombre el que vamos á buscar.

—El mismo.

—¿Por qué me mirais de ese modo? preguntó Jacuot.

—¿No acabas de decir ahora que te llamais Jacuot?

—Ese es mi nombre.

—Pues bien, nos ahorras ir hasta la Grenouillere.

—¿Y qué pretendéis?

—L'evarte preso.

Y el cabo asió á Jacuot por un brazo.

—¿Qué es eso, señores? exclamó el baron. Ese muchacho es uno de mis criados, y yo respondo de él.

—Nos responderis en su tiempo y lugar contestó secamente un gendarme. Ahora vamos á cumplir con la órden que tenemos de prenderle.

Jacuot lloraba y gritaba.

—Pero los gendarmes le ataron las manos y lo condujeron.

Cotización oficial del 16 de Agosto.
Consolidado, 12,92.
Bonos, 64,80.
Acciones del Banco de España, 600,00

CORDOBA.

Trigo a 48 rs. fanega.—Cebada a 18
—Habas de 25 a 26 id.—Maiz a 40.—
Garbanzos de 65 a 80.—Aceite en los
molinos a 50 reales arroba.—En la ciu-
dad, de 65 a 68. Carne de vaca a 46 cuartos
libra.—Id. de cerdo a 34.—Harina de Cas-
tilla 1.ª flor a 21 1/2 rs. arroba.—Id. cor-
riente, 20 id.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 y a 1 3/4 año—Se-
villa 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/8 a
1/4.—Murcia, a 3/4 a 1.—Palencia 3/4.—
Valladolid, 3/4.—Santander 1/2.—Cádiz,
3/8.—Granada, 3/4.—Coruña, 1.—Jaen,
3/4.—Valencia, 1/2.—Burgos, 1.—Za-
mora, 1.—Linares, 1/2.—Pueblos de es-
ta provincia 3/4.—Calderilla por plata,
1 1/2 año.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RA-
FAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina
flor caudal superior, en sacos de 8
arrobas, a 21 rs. arroba. Id. recia id.
id., a 17 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., a 17.
Idem, id., id., de 3.ª id., a 16. Dichos
precios son puestos en domicilio y al con-
tado. El precio del saco está incluido en
el de la harina, pero si se devuelve en
buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno.
Moyuelo, sin envase, a 16 rs. fanega.
Salvado de 1.ª id., a 10. Id. de 2.ª id., a
7. Id. de 3.ª id., a 4. Por partida de mas
de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 41
a 46 rs. Cebada, de 14 a 16 en Córdoba.
En esta estación: Harina flor caudal a
20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. ar-
roba. Id. 2.ª id. 16. Id. 3.ª id. 15.

PALMA DEL RIO.—Trigo de 43 a 45 rs.—
Cebada de 18 a 19.—Habas de 26 a 28.—
Maiz a 28.—Garbanzos de 60 a 70.—Gui-
jas a 36.—Aceite a 42.—Vinagre a 16

MONTORO.—Trigo, 44 rs. la fanega.
Centeno 45 id. Cebada 20 rs. id. Habas
26 id. Garbanzos, 104 rs. id. Aceite a 47 rs.
arroba.

ADAMUZ.—Trigo, de 38 a 41 rs. fanega.
Cebada, de 16 a 17 rs. Habas, de 22 a 24
rs. Garbanzos, de 70 a 100. Jabón blando,
de 27 a 28 rs. arroba. Id. duro a 33. Acei-
te, a 48. Carne de macho a 4 rs. libra.

FERRO CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que
conduce el correo, saldrá de Córdoba a las
2 y 28 minutos de la tarde, y llegará a
Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.
De Madrid saldrá las 9 de la noche y lle-
gará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de
la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12
y 50 de la madrugada y llegará a Madrid
a las 8 y 40 de la noche. De Madrid sal-
drá a las 7 de la mañana y llegará a
Córdoba a las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; se-
gunda clase 171 50 rs.; tercera clase 105
reales.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes. El uno, en el que se
puede ir directamente a Cádiz, saldrá
de Córdoba a las 2 y 10 minutos de tar-
de llegando a Sevilla a las 5 46. De Se-
villa sale a las 10 de la mañana y llega a
Córdoba a la una y 40 de la tarde. En este
tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de
la mañana y llegará a Sevilla a las 9 y 35
de la misma. De Sevilla sale a las 6 y 25
de la tarde y llega a Córdoba a las 12 y 4
de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y vice-
versa. Primera clase, 63 reales. Segun-
da clase, 47 reales 25 cént. Tercer-
clase 29 rs. 40 cént.

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer
tren que conduce el correo, saldrá de Cór-
doba a las 2 de la tarde, y llegará a Má-
laga a las 8 y 7 minutos de la noche. De
Málaga sale a las 7 de la mañana, llegan-
do a Córdoba a la una y 19 minutos de la
tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las
3 de la madrugada, y llegará a Málaga a
las 9 y 37 minutos de la mañana. De
Málaga sale a las 3 y 20 minutos de la
tarde, y llega a Córdoba a las 12 y 2 mi-
nutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-
versa.—Primera clase, 102 rs.—Segunda
clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase,
40 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMEZ.

Habrán dos trenes diarios: uno misto y
otro de mercancías. El misto saldrá de
Córdoba a las 3 y 45 minutos de la ma-
dugada y llegará a Belmez a las 8 y 37
minutos de la mañana. De Belmez saldrá
a las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando
a Córdoba a las 9 y 15 minutos de la noche.

El de mercancías sale de Córdoba a las
5 y 30 minutos de la mañana y llega a
Belmez a las 11 y 29 minutos. De Belmez
sale a las 1 y 30 minutos de la tarde, y
llega a Córdoba a las 7 y 29 minutos de la
noche.

Por esta línea puede seguirse hasta
Almorchón, donde empalma con la de
Extremadura.

Boletín religioso.

Hoy.—Santos Bonoso y Maximiano,
mártires, y Santa Juana Francisca
Fremiot, viuda y fundadora

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, Igle-
sia de Trinitarios Descalzos, en suira-
gio de Don Antonio Soto y Carrion,
presbítero.

Cuarto día de novena que la Her-
mandad de Ntra. Sra. del Amparo
consagra a su titular, en la ermita
de su advocación, dando principio a
las oraciones.

Cuarto día de novena que los
PP. Misioneros del Inmaculado Co-
razon de María dedican a su excelsa
Madre y Patrona en la Iglesia de la
casa-misión conocida por los Padres
de Gracia, con sermón a cargo de los
referidos PP. Misioneros; dará prin-
cipio a las seis de la tarde.

Octavo día de novena a Ntra. Sra.
de la Asuncion, en la Iglesia de San
Pablo, a las oraciones.

Séptimo día de novena a Ntra. Sra.
del Amor Hermoso, Titular de la Aso-
ciación de la Corte de María, en la
Iglesia de San Pedro de A cántara,
dando principio a las oraciones.

Los asociados a la Corte de Ma-
ría visitarán hoy la imagen de Ntra.
Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Correo de ayer.

Correspondencia particular

del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 19 de Agosto de 1877.

Señor Director del DIARIO DE Cór-
doba.

Mi querido amigo:

Poco nuevo puedo comunicarle hoy,
pues por lo visto los noticieros se han
propuesto también descansar el do-
mingo, y como del punto donde hoy
se halla reconcentrada la política no
ha llegado cosa alguna de fundamen-
to, mas que la nueva de la llegada y
cordial recepción de los duques de
Montpensier por sus augustos sobri-
nos, los periódicos que se dicen mas
bien enterados se ocupan solo de lo
que se habia ya hablado en dias an-
teriores sobre llegada y conferencia
de algunos hombres a San Ildefonso,
profecías sobre si se verificara mas
ó menos pronto cierto trascendental
suceso, y cabalas sobre si para ese
tiempo continuará el gabinete actual
ó se ha de formar uno entre centra-
lista y moderado, ó sea un ministerio
Posada Martínez Campos. Ya le he
dicho antes y le repito que no es pro-
bable pueda haber fundamento para
estender noticias políticas de cierto
carácter hasta el regreso de Canterets
del Sr. Cánovas, y que el suc so que
se dice ha de promover una crisis ni
reviste el carácter que alguien supo-
ne, ni el presidente del consejo le ha
mostrado hasta ahora oposición algu-
na que pudiera producir las conse-
cuencias que se suponen. Es menes-
ter conocer los tiempos y convenirse
de que ciertos actos para los cuales
antes solo se aludía a lo que se lla-
maba razon de estado, hoy han per-
dido este carácter y por lo tanto no
entrañan la importancia que se les
diera en otras ocasiones. Nada mas
natural que el jefe del Estado sea
siquiera en algunas ocasiones como
cualquiera de los demás españoles, y
elija con toda libertad la que ha de
ser su compañera.

Hoy ha llegado a esta el duque de
la Torre, que saldrá para Biarritz den-
tro de pocos dias. Dicese que conti-
núa bastante alejado de la política y
que demuestra serle muy poco grato
que de ello le hablen.

Van saliendo para sus respectivas
provincias los deportados llegados úl-
timamente a Cádiz de Filipinas, excep-
cion de los que se hallan reclamados
por los tribunales, que quedan en
aquel punto detenidos hasta nueva
orden

Cinco de los detenidos en estos dias
han sido puestos en libertad por ór-
den del juzgado correspondiente.

Pasado mañana debe llegar a esta
el emperador del Brasil, que está en
Barcelona de riguroso incógnito.

El periódico oficial publica hoy una
circular concediendo un plazo de
quince dias a los mozos afectos al ac-
tual reemplazo que aun no hayan veri-
ficado su presentación, incurriendo en
la pena de tener que servir en Ultra-
mar los que pasado este término sean
aprehendidos.

El nombramiento del Sr. Cortés y
Llanos para la intendencia de Pa-
cío hace decir a algunos que los vientos
soplan ahora favorables al Sr. Po-
sada Herrera, sin tener en cuenta que
el sobrino del presidente del Congre-
so goza de tal confianza, desde hace
muchos años, con el Sr. Cánovas, que
ya en otra ocasión fué sub secretario
de Ultramar cuando el actual presi-
dente del Consejo era jefe de aquel
departamento.

cada momento, y todo el teatro le se-
guia con un palmoteo general, de modo
que el éxito fué completo. Al dia si-
guiente le envió Meyerbeer los cien
luisas con una carta llena de recono-
cimiento.

Ellevese.—Ya han desem-
barcado en Barcelona los empera-
dores del Brasil, que harán una escursion por
Andalucía despues que hayan visitado
a nuestro joven monarca en el real si-
tío de la Granja. Dícese que merecerán
la honra de albergarlos dentro de sus
muros Granada, Málaga, Córdoba y
Sevilla.

Aspirantes.—Se ha concedido
ingreso en la Academia de caballería
a los veinte primeros aspirantes que
fueron aprobados, perdiendo sus espe-
ranzas los que creían que se daría en-
trada a mayor número.

De'o.—En Málaga se están lle-
vando a cabo con mucho celo las dis-
posiciones respecto al uso de armas
prohibidas, habiendo sido presos por
tal concepto treinta y tres individuos
sólo en la noche del martes.

Premios.—El segund día de car-
reras de caballos en Cádiz, el llama-
do «Sorrow», de D. Tomás Heredia, ganó
el premio de veinte mil reales de la
sociedad, el de la Princesa de Astú-
rias, que era un objeto de arte, y otro
de la sociedad, consistente en dos mil
reales y una copa de plata. «Petit-
Verre» ganó dos premios y «Gift» otro.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día
20 de Agosto de 1877, verificadas en
el Observatorio del Instituto provin-
cial de segunda enseñanza de Cór-
doba.

Temperatura máxima del
día 19 a la sombra en grados
centígrados. 40
Id. mínima. 21
Id. media. 30 5

TEMPERATURAS DEL DIA 20.

A las 9 m. A las 3 t.
A la sombra. 30 35
Al sol. 55 5 64
Presion de la
atmósfera en mi-
límetros. 756,6 752 8
Viento. E. S. O.

El consejo de sanidad de San Pe-
tersburgo ha autorizado la importa-
ción en Rusia de las «Cápsulas de Al-
quitran de Guyot», tan eficaces para
los resfriados, catarros, bronquitis,
tisis etc. Dos cápsulas a cada comida
producen siempre un alivio rápido. El
tratamiento viene a salir a un precio
insignificante, puesto que apenas lle-
ga a un real por día.

Para evitar las numerosas imita-
ciones de que este producto ha sido ob-
jeto, exijase en la etiqueta de cada
frasco la firma Guyot impresa en tres
colores.

Depósito en las principales farma-
cias. 10

ALCALDIA CONSTITUCIONAL
DE CORDOBA.

El jueves y viernes 23 y 24 del que
rija practicará ejercicios de fuego en
el Arsenal la fuerza de infantería que
se encuentra en esta capital; y para
que no cause alarma al vecindario se
auncia oportunamente al público por
medio de los periódicos locales.

Córdoba 20 de Agosto de 1877. —
Bartolomé Belmonte.

Habiendo aparecido estraviada en
el cortijo de Torre alid una vaca, se
anuncia al público a fin de que la
persona que se crea con derecho a
ella pueda reclamarla en esta alcal-
dia, donde comprobado se dará orden
para su entrega.

Córdoba 20 de Agosto de 1877. —
Bartolomé Belmonte.

Recaudacion obtenida en los felatos
de esta capital en los dias 18 y
19 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central.	71	84
Puente.	1497	76
Rincon.	1087	51
Nueva.	476	67
Gallegos.	1413	61
Matadero.	1010	24
Total.	5557	63
DE CUYA SUMA CORRESPONDEN		
Al Tesoro.	2206	51
A la provincia y municipio.	2208	15
Adicionadas.	1142	97
Total igual.	5557	63

Córdoba 19 de Agosto de 1877. —
Bartolomé Belmonte.

Gobierno la necesidad de que nuestros
vinos obtengan en Inglaterra rebaja
de derechos, no dió resultado alguno
por entablarse una cuestion de carác-
ter personal que duró tres horas.

Monedas.—Se ha descubierto
en Málaga una fábrica donde se acu-
ñaba moneda falsa, ocupando a los
dueños gran número de monedas y los
falsificadores han sido entregados a los tri-
bunales.

Gracia gratis.—Un periódico
de Málaga publica lo siguiente:—
«Ayer, por la tarde, empezó a soplar
un viento N. abrasador, capaz de po-
ner secos a los pacíficos habitantes de
esta ciudad, en menos de una hora.
Un inglés recién llegado de Londres,
que no conocia las condiciones clima-
tológicas de Málaga, al sentir los efu-
vios del viento se en cuestion, puso
inmediatamente a su consorte el te-
légrama que sigue: «Londres.—Lady
Ophelia Wissek.—Llegué. Estar bueno.
Hoy sudar quilo viento dec r llamarse
terral. Yo convertirme pronto en lo
que dicen buñolo. Si seguir soplete
fuego tirarme mar. Estar quejándome
y decir en buel un chulo: Inglis, to-
mar tripita.» «George.»

Excentricidad.—Conocido es el
carácter excéntrico de los ingleses, y
cada dia hay que registrar un nuevo
hecho que prueba los justos títulos
que tienen para gozar de la fama de
extravagantes. Hace pocos dias un
inglés llega a Paris, toma un coche
de alquiler, y despues de haber recor-
rido las principales calles de la ciu-
dad, dice al automedonte que le con-
ducza al sitio en que Billoir arrojó a
su mujer despues de haberla cortado
en pedazos. Una vez en el sitio de la
ocurrencia, hace parar el coche y se
pone a examinar el paisaje atentamente.
El cochero celebra esta para-
da que permite descansar un poco a
su jaco, y a él encender una pipa. De
pronto la portezuela del coche se ha-
bre y el inglés aparece completamente
desnudo; dá un salto y se lanza en
el rio. El cochero asustado, grita,
acude gente y ya iban a poner los me-
dios de pescarlo cuando aparece a lo
lejos, nadando vigorosamente; sale
del rio, toma una sábana que llevaba
en el coche y exclama satisfecho:—Me
he bañado en el sitio del crimen. Des-
pues de lo cual dá la orden de volver
al centro de Paris.

Le celebramos.—El señor don
Nicolás María Rivero, que continúa
en Sevilla, se encuentra notablemente
mejorado de sus dolencias.

Deja.—Tratas de constituir en
Oviedo la liga de contribuyentes.

Esos.—Segun las últimas no-
ticias, ha desaparecido la fiebre ama-
rilla en Rio-Janeiro, habiéndose di-
suelto la comision médica del cuerpo
consular.

Incendio.—La que debió te-
ner lugar anteayer en e circo de la
Victoria de Málaga, ha sido apazada
para el domingo próximo.

Artista.—Ha llegado a la corte,
procedente de Granada, don le ha pa-
sado unos dias, el maestro don Maria-
no Vazquez, director de la orquesta
de profesores de Madrid.

Veremos.—Parece que se trata
de anticipar la convocatoria destinada
a reunir una Asamblea de las Ligas
de contribuyentes, proyecto que ini-
ciacion y se hallan a punto de realizar
los diputados de la Sección económica.
La Asamblea se dice se verificará en
el próximo mes de octubre.

Académica.—En mil ochocientos
veinticinco, en la primera representa-
ción de «Il Cocciaio», tuvo lugar una rara
apuesta entre Meyerbeer y Rossini.
Meyerbeer, enteramente preocupado
con aquella su obra, parecia temer el
resultado. Habia conseguido que se
le admitiese en el teatro de la grande
Ópera con los coros del mismo, aunque
los solos fuesen cantados por italia-
nos. En uno de los últimos ensayos el
célebre maestro encontró a Rossini,
que le dijo:—Bueno, bueno, amigo; te
se prepara un buen triunfo.—Para
entre los dos, temo mucho que no ha-
yá nada de eso; y aun apostaría a que
llevo una silba.—Vamos, dijo Rossini,
¿quieres chancearte? ¿hablas con for-
malidad? pues bien, yo apuesto por el
triunfo.—¿Cómo! ¿tú? Yo, sí; no es
broma.—¿Apuestas cien luisas?—Te
cojo la palabra. El dia de la represen-
tación tomó Rossini una luneta de an-
fiteatro, y contra su costumbre se pre-
sentó elegantemente vestido con pe-
chera y guantes amarillos. El raspián-
diente maestro italiano aplaudía a

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE L'ORFÈRE.
Flor de arroz especial.

El Patti conviene a todas las señoras deseadas de conservar y recobrar la frescura de la piel y evitar las afecciones a que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia empermeable, es adherente e invisible y presia a la vez un blanco mate natural sin ennegrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurre a los preparados con empermeables.

Cuidar de las falsificaciones e imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoye, San Fernando.—Sra. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoye, Real.—Sra. Martin y Gimenez, Librería.

Violeta.

ENFERMEDADES DEL PECHO
CURACION POR LOS

HIPOFOSFITOS

El doctor CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por el Sr. SWANN, Farmacéutico, 12, Calle Castiglione, en París.

Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º.



AGUA Y POLVOS
Dentifricos
del
Docteur PIERRE
de la Facultad de Medicina de París
8, Place de l'Opéra, 8 - París
MEDALLA DE MERITO
a la Exposición de Viena de 1873.
Se encuentra en todas principales farmacias.



LAS PILDORAS
DEL DOCTOR
DEHAUT
SOLAS

Son el mejor y mas agradable de los purgantes.



D. Ramon Rojas del Pozo,
Cirujano Dentista, especialista de las enfermedades y operaciones de la boca.

Mis dentaduras artificiales de todos los sistemas, imitas completamente a las naturales.

Están trabajadas a la última novedad, y son bonitas, inquebrantables y económicas, y se fijan por la presión atmosférica; habiendo sido premiadas en la última exhibición con el primer premio.

Se hacen todas las operaciones conseren en mi profesion, garantizándolas debidamente. Tendillas 4, Córdoba.

Subarriendo. Desde el día se hace de la casa calle de San Fernando núm. 31, a propósito para un establecimiento. Para tratar en el 16-5

Sillas a la royal.

Se venden usadas en muy buen estado y por la cuarta parte de su valor en la plazuela de los Carrillos número 17, tienda de comestibles. También se venden cabezones de cuadro, accion de estribos, cabezadas para bonados, juegos de riendas y falsa-riendas y todo lo concerniente a montarías. 16-3

Se venden unos magníficos bojes, en grandes y hermosos marcos; para verlos calle José núm. 1. 16-4

Ayuntamiento 4, frente a la Esparteria.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



LACOUR Y LESAGE.

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta a plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas a recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente a la Esparteria.

Ataudes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, a los precios siguientes:

Ataúd forrado de inciana y cinta amarilla.	50 reales.
Id. id. id. y galon dorado.	100.
Id. id. id. id. aacho.	160.
Id. id. beludillo id. id. id.	240.
Id. id. id. superior y galon entrefino.	360.

Los de gran lujo y de párvulos a precios convencionales según calidad y medida, pero siempre en relación con las reducidas cifras expresadas. Cuesta de amate núm. 17. 21

A los veterinarios y dueños de animales.

Punta epistática de bariugo. Veterinario, eficaz contra cuorras, agrionas, codilleras, sobre-huesos, vejigas, arestin, sajae y especial contra las toses y enfermedades del pulmon, bronquio, y garganta.

Depósito en Córdoba, botica y droguería de Fuentes, San Fernando 43. Caja 8 rs. en toda España. Se dan prospectos gratis.

Bolos antigastrálgicos.

Numerosas experiencias en el espacio de veinte años han demostrado que este heroico medicamento produce inesperadas y rápidas curaciones en los dolores de estómago, acedias, flato ardiente y en todas aquellas molestias que son efecto de malas digestiones, sean ó no dolorosas.

El enfermo que contaba muchos días de padecimiento y cuya curación tenia por imposible ha recibido la salud gracias a esta medicina bienhechora; los médicos de más nota los recomiendan con éxito seguro a sus clientes, y la prensa se ha ocupado en su elogio, publicando certificados que acreditan sus innegables virtudes.

Se expenden en Córdoba farmacia del Dr. Montille, calle San Pablo número 37. 4-2

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

de aguas acídulo carbónicas y ferruginosas de Villaharta, (Córdoba.)

Temporadas oficiales, Mayo y Junio, Setiembre y Octubre de cada año.

Estas maravillosas aguas curan con éxito seguro los dolores de estómago, dispepsias, digestiones difíciles, pérdida del apetito, cálculos en la vejiga, clorosis, de sangregos menstruales, metrorragias, esterilidad, permatorez, infatismo y otras muchas enfermedades de carácter atónico ó sostenidas por el embrocamiento de la sangre.

El viaje se hace por las líneas férreas de Córdoba a Belmez hasta la estación de Vacar, en cuyo punto esperan, los miércoles y sábados, «Omnibus» que conducen a los viajeros hasta Villaharta.

En este pueblo se halla establecida la elegante y bien montada «Fonda de Oriente», a cargo de los señores D. Esteban Toni y D. Julio Raymond, dueños de la del mismo nombre en Córdoba, calle del Gran Capitán, donde se toman los billetes para el omnibus y cuantos informes deseen.

Depósito general de agua embotellada y administración del establecimiento, farmacia del Dr. Marin, Córdoba.

Galletas inglesas.

En el almacén de ultramarinos calle del Párraso núm. 14 acaban de recibir los efectos siguientes:

Un gran surtido de Galletas inglesas de la muy acreditada fábrica Huntley y Palmers, de Londres.

Manteca fresca de Hamburgo, marca corora, confiteada espesamente para la temporada de verano.

Manteca de cerdo de clase superior de América del Norte y quesos frescos de bala.

La misma casa avisa a sus favorecedores que desde el día se vuelven a vender a precio de fábrica los chocolates de Madrid con motivo de haberse suprimido el derecho de consumos que venian pagando. 16-4

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS,
TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican a la útil fabricación del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la GUIA publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 PESETAS en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Baillere, librería, plaza del Principe Alfonso, Merly Serra y Sevilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, núm. 8, ó en París, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Enviase la Guía publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle.

Graneros. Se arriendan desde el día los de la casa núm. 6 calle de Sarabias, de gran capacidad y puerta independiente a la Plazuela de San Juan. 16-3

Venta. Se hace de un altar portátil nuevo y a propósito para un oratorio. Darán razón en portería de la calle del Arco Real número 43. 10-10

ANUNCIO.

En subasta extrajudicial que tendrá efecto en la casa habitación del propietario, calle de Prim número 22 de la villa del Carpio, se arriendan desde San Miguel del año actual a fines de Abril del 78, los pastos de las dehesas de Santa Clotilde (antes conocidas por las de yeguas.) término y saliega de Montoro, al sitio de la Venta del Charco. El tipo para la subasta y demás condiciones del contrato, estarán de manifiesto desde la publicación de este anuncio en la casa ya citada. 15-14

Venta. En la plazuela de Pineda núm. 4, se hace de una caudera de 14 arrobas de jabón nueva y sus moldes correspondientes: en la misma casa puede verse y tratarse. 5-6

Arrendamiento. Desde el día se hace de una pequeña casa compuesta de portal y una sala en la calle Lineros número 53. En la librería de este periódico darán razón. 6-5

Arrendamiento Desde el día se hace de una pequeña casa compuesta de portal, cocina y una sala, calle Puerta de Almodover número 25. Informarán en la librería de este periódico. 6-4

Arrendamiento. Se hace de dos graneros y una cuadra: en la calle del Liceo, número 54, especería darán razón. 4-3

Aviso al publico.

Desearo de complacer a sus favorecedores el dueño de la lechería de vacas recién abierto en el Gran Capitán núm. 8, esquina a la del huerto de los Limones, desde hoy se espondrá no solo la leche pura y sin aderezos, si que tambien la leche sencilla y el café con leche helados a tres reales el cuartillo, y la leche merengada y el mantecado a cinco, cuyos precios son relativamente mas baratos que los de todos los establecimientos de su clase teniendo en consideración que para estos helados se usa solamente la leche de vacas. 15-7

Venta ó arrendamiento. Se hace de la Hacienda de olivar y huerta nombrada San José, en el segundo ruedo de esta ciudad, al pago del Brillante, lindante con la huerta de Saldaña, y el camino de Santo Domingo, por cima del Molinillo de Sanaña.

Igualmente se hace del cerrado olivar nombrado Palacios de la Galiana, lindero con la anterior finca. No hay inconveniente en permutar por casas. Para tratar Paraiso núm. 45. 16-6

Arrendamiento. Se hace desde el día de una casa en la calle de Isabel II, recién obrada, toda acristalada y con poco abundante. Alfonso XII núm. 59, que vive su dueño, darán razón. 16-4

Venta. En la puerta de Gallegos, frente a los jardines de la Victoria, se hace de leña vieja a real la arroba, y de mampuesto labrado por cargas. 16-6

Música. Se ha establecido en esta ciudad, Carrera del Puente número 87, el profesor de piano y armonía D. Victor Martin, habiendo ejercido como tal profesor en Madrid, Bruselas, París y once años en el Conservatorio de Ginebra; quien se ofrece a este culto é inteligente público que quiera utilizar sus conocimientos. Da lecciones a domicilio a precios convencionales y siempre equitativos. 16-5

Arrendamiento. Se hace por tres años de toda la casa del conde de Santa Clotilde, compuesto de dos mil quinientos fanegas de tierra, en la saliega de Montoro, sitio de la Venta del Charco. Tiene buenos abrevaderos y divartidos cazaderos. El terreno es afable y en su mayor parte se halla circunvalado por el famoso coto del Socor, del Excmo. Sr. Duque de la Torre. Las condiciones para su arrendamiento se hallan de manifiesto en casa del dueño D. Joaquin de Cró, en el Carpio, calle de Prim núm. 22, quien desde el día, oye proposiciones respecto a precio; quedando el arriendo de parte del que a su juicio la haga por escrito mas ventajosa. 40-9

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo venidero se hace de las siguientes fincas: la hacienda de olivar y tierra calma denominada de «San Rafael», situada al pago de la Funsarilla; la haza tambien de olivar y tierra calma llamada de los «Almendros», situada al pago del Marubial; otra id. en el mismo pago conocida por la de «Pico de Lanara»; otra id. al pago de Miraflores; otra id. al pago de la Cruz de Juarez, conocida por la de los «Pozos»; una seccion de la concedida por el Carmen en el mismo pago, y otra haza denominada «Caño de la Ruina» al pago de la huerta de la Reina, todas en el ruedo y término de esta capital. Para tratar con su dueño don Manuel Enriquez y Enriquez, calle de Carreteras número 28. 16-2

Pastos. Desde el próximo día de San Miguel se arrienda la dehesa de Campo-bajo. Tiene abundantes pastos para cabras. Su dueño vive calle del Arco Real núm. 9.

Anuncio. Se vende una suerte de olivar en el término de Montoro, en esta provincia, y sitio de las Ventanillas, de cabida de dos fanegas y dos celemines, con 162 pies; lindante por Norte ensanche del arroyo que lleva el mismo nombre, por Sur ólvar de los herederos de Pedro Cano, Levante el Callejon que conduce a la huerta que lleva el nombre de las Ventanillas, y a Poniente el Arroyo de referido nombre de las Ventanillas, en precio de mil doscientas cincuenta pesetas.

Los que deseen adquirirla pueden tratar con su dueño Don Bernardino Maqueda Ruiz de Padrajas, vecino de Sanaña, calle Corredora casa número 26. 6-4

Arrendamiento. Se hace desde San Miguel próximo de doce fanegas de tierra con olivo, cuya finca radica en el sitio de la Asomadilla y linda con terrenos de la hacienda de Baldoleros y del Brillante, en el ruedo de esta ciudad; entra en el nuevo arrendamiento el fruto pendiente de aceituna; informarán en la calle Ramirez Casas-Daza número uno. 6-5

Arrendamiento. De la propiedad de la Excmo. Sra Duquesa viuda de Medinaceli, y en subasta privada que tendrá lugar en su administración de Montilla en la mañana del día 31 del presente mes de Agosto, se arrienda el cortijo y tierras nombradas de la Montesina, situado en el término de la Rambla; el cual se compone de 546 fanegas de cabida total con algunos chaparros pequeños.

El tipo de renta y condiciones para el arriendo están de manifiesto en la expresada administración. 6-4

Arrendamiento. El de una casa calleja Marqués de Villar número 8; se arrienda por media casa ó habitaciones. En la sombrerería de las B. B. darán razón, Arco Real 19. 16-1

Gran rebaja de precios en la nueva Fábrica de materiales de Manuel Casana, Campo de S. Antonio. Se vende cal cocida con leña, de las canteras de Mirabueno, a 14 rs. la fanega y 4 la cuartilla, para blanquear.

Tambien se vende cal por calico cocida con leña; id. en calerria, con carbón; ladrillos toscos y raspados, baldosas raspadas, y yeso fabricado en el mismo establecimiento, todo ello a precios convencionales. 16-1

Tambien se vende cal por calico cocida con leña; id. en calerria, con carbón; ladrillos toscos y raspados, baldosas raspadas, y yeso fabricado en el mismo establecimiento, todo ello a precios convencionales. 16-1

Tambien se vende cal por calico cocida con leña; id. en calerria, con carbón; ladrillos toscos y raspados, baldosas raspadas, y yeso fabricado en el mismo establecimiento, todo ello a precios convencionales. 16-1

Tambien se vende cal por calico cocida con leña; id. en calerria, con carbón; ladrillos toscos y raspados, baldosas raspadas, y yeso fabricado en el mismo establecimiento, todo ello a precios convencionales. 16-1